

## PASO á PASO

A paso que perdure y no que madure, deseamos que vaya El Pacífico, recorriendo la senda que nos hemos trazado. Teníamos el propósito de hacer diaria esta hoja porteña, la que, por una de tantas circunstancias, ha llegado á nuestras manos, pero... el hombre propone y Dios dispone, reza un viejo refrán castellano, y nuestros queridos lectores se contentarán por el momento con la pequeña mejora que hoy introducimos en la vida de El Pacífico. Tendremos un medio número los lunes de cada semana, donde publicaremos las noticias cablegráficas del día. Y á fe que hacemos esfuerzos para convertir nuestro semidiario en diario de la mañana, y no creemos muy tardado el día en que podamos anunciar á los lectores, que hemos coronado nuestros empeños. Paciencia, y esperar.

## Sociedad Nacional de Agricultura

Nosotros, los habitantes de la Costa (Puntarenas y Guanacaste) sabemos que existe aquella institución agrícola, porque leemos en La Gaceta ó en los periódicos los acuerdos del Gobierno ordenando el pago de millares de pesos por introducción de ganado de raza, para comprar terrenos ó para medallas etc., etc., etc., pero jamás porque veamos algo en favor de estos pueblos. Sabemos que hay conferencistas oficiales, porque lo leemos en la prensa.

El Guanacaste es región ganadera é ignoramos hasta la fecha, cuando haya ido uno de esos conferencistas á dar sus consejos benéficos á los criadores de ganado.—¿Es que la Costa no es parte integrante de Costa Rica?

Hay, por ejemplo, un Inspector General de canto en las escuelas y nunca se ha hecho una visita á Guanacaste. Hay un Director General de bandas y no sabemos que haya hecho una sola visita á Liberia. Si han venido á Puntarenas es por obra y milagro del Ferrocarril al Pacífico. Cuando el Gobierno ponga sus acuerdos nombrando empleados de jurisdicción general en el país y que deban visitar todas las provincias, hay que agregar "y visitarán el Guanacaste cuando haya ferrocarril ó se pueda ir en aeroplano."

Nosotros comprendemos la inmensa ventaja de los certámenes establecidos por la sociedad

nacional de agricultura, pero deseamos que dicha corporación haga labore más amplia y más benéfica para el país en general.

Viénesse ahora el señor Peralta anunciando un nueve certamen para las vacas más lecheras y más productivas de manteca; y nosotros aplaudimos la medida y de antemano sabemos que esos premios son para don Alberto González Soto, ó para don Ricardo Jiménez Oreamuno, pero deseamos también que se buscara algo práctico para el desarrollo de la ganadería en Puntarenas y Guanacaste.

Esa sociedad consume mucho dinero y por lo mismo es justo que se invierta en beneficio de todas las localidades del país. La mayor parte de sus fondos fueron obtenidos con el importe del ganado que venía de Nicaragua y sin embargo la carretera nacional entre Esparta y La Cruz, apenas de cuando en cuando, medio se le arreglan algunos malos pasos ya intranquilos aun para los mismos novillos chontaleños.

(Continuará)

Janal

## La voz del pueblo

Sr. Redactor de «El Pacífico»

P.

Muy señor nuestro:

Por medio de su periódico, que es el órgano de publicidad de los intereses del pueblo de Puntarenas, los abajo suscritos, vecinos de esta ciudad, deseamos que el señor Ministro de Policía nos oiga á fin de que se interese por la suerte del pueblo de Puntarenas.

Bien sabe el Gobierno que la situación pecuniaria de Costa Rica es mala y que la vida en esta república es la más cara de Centro América. A los muchos impuestos que pesan sobre el pueblo de Costa Rica, viénesse ahora á agregar una serie de medidas que vienen á estrechar la situación apurada del pueblo. Primeramente se ordenó la corta de los plátanos de los solares y ahora se nos prohíbe la cría de gallinas dentro de la ciudad. Esta medida redundará en perjuicio de todo el vecindario, las gallinas y los huevos se pondrán carísimos. Para los pobres esto significa quitarles el alimento de la boca, pues los huevos y las gallinas constituyen uno de sus principales medios de manutención.

¿Por qué no buscan otros medios de remediar el mal que sirve de pretexto á esa inconsulta

medida? Ojalá que el Gobierno atienda nuestra queja.

De Ud. attos. s. s.

María de G. González, Damiána Baltodano, Josefina de Barrías, Josefa N. de Bustos, Domingo Barquero, José Max Badilla, Amelia Barriento, José Pérez, Apolonio Sequeira, Fermína Camareno, José Lucas Sifonte Ch., Trinidad de Baltodano, Lucrecia Angulo, Amado Angulo, María Flores, Jesús Aguirre, José Espinosa, Jesús Angulo, Tomás Aguirre S., M. M. Cedeño, Rosa Espinosa, Patrocinia Sáenz, Juana Carranza, Sara Leal, Bartolo Campos, Josefa Reyes, Daniel Ramírez, Lorenza Araus, á ruego de Josefa Barranter, Daniel Ramírez; Mercedes Rodríguez, Aristides Botancour, Manuel Peña, Evangelista Rodríguez, Pedro Novoa, Liliboria Castillo, Alejandro Ruz, Manuel Rodríguez, Juana Velásquez, Rosenda Coronado, Ester Torres, José Bosque H., Francisca Cabrera, M. Camareno, Brígida Pizarro, José A. Reyes, Candelaria Jiménez, Dominga Chavarría, Emeralda Ríos, Mercedes Palacios.

Alejandro Cedeño, José Meza, Manuel Morales, María Cordova, María Villegas, Juana de Olmos, Elisa Rojas, Regina Morales de Alvarado, Salvadora de Aguilera, Amalia Tenorio de M., á ruego de la señora María Cernas que no sabe firmar Pedro Quiros G., Guadalupe Briceño, Luisa de Avila Eusebio Reyes, á ruego de Mercedes Duarte y Raimundo Duarte que no saben firmar José Gómez y yo Ramón Ruiz, J. Jesús Arrieta, Petronila Navarro, Magdalena Bastivo, Carmen Hernández, Angela D. de A. Rafael Silvas, M. Francisco Batista, J. Belisario García, María Batista, Rufina Morales, José Torres M., Josefina Villalta, Margarita Calderón, José Arturo Cernas, Lorenzo Solano, Esteban Pizarro, José Estrada, Miguel Ruiz, Josefa Moreira, Mónica Quiñonez, Agueda Carrillo, Juan Valerín, Juana Porras, Delfina Barzallo, Ramona García, María García, á ruego de Juana Ortiz que no sabe firmar José Bermudez, Eleuterio García, Emma Brown, José Ruiz, Roberto Castro E., Zacarías Rojas, á ruego de José M. Valdez, Carlos M. Brown T., Joaquín Palma, á ruego de Juana Moya que no sabe firmar José Doroteo Arceola, Isidro Martínez, José Antolin Moreno, Josefa Alvarado, Vicenta Morales, Antonio Alvarado, Christiana Castellón, Gabriela de Quintero Blanca Jiménez, Angela Chavarría Sandoval, Nieves Quiñero, Manuel Mosquera, Ramón Aguilar M., Teresa Espinosa, Ricardo García.

## Asunto chinos

El Tiempo de Limón lanzó la idea de un fuerte impuesto para la entrada de los chinos y otro impuesto anual sobre cada uno de los residentes en el país. Si es verdad, como debe creerse, puesto que la colonia del Celeste

Imperio ha aumentado notablemente desde la prohibición de la entrada de los chinos, hay ó ha habido empleados que negocien con este asunto, buena me parece la medida del impuesto crecido para la entrada de chinos en vez de la ley prohibitiva que hoy existe, pero rodeando aquella de otros requisitos en previsión de todas las causas que hayan tenido los legisladores para la confección de esa ley. Así, por otra parte, nos evita el caso de caer en la bula de los ultramontanos, que con tal que se pague, no es pecado comer carne en cuaresma.

Pero lo que sí creo una enormidad es el impuesto anual á los chinos residentes en el país. Qué razones van á servir de fundamento para semejante medida? En ese caso habría que poner impuesto también á las colonias, española, francesa, alemana, etc. etc. Eso no es posible!

A. A. H.

## Gronica

### Personales

De paso para San José, estuvo en este puerto nuestro querido amigo el Presbítero Daniel Carmona y su señora madre. Muy satisfecho se encuentra el señor Carmona de los resultados que van viéndose ya de la colonia. Asisten á la escuela 123 niños y cuenta con 500 pobladores.—¡Adelante!

—Para San José partieron los señores diputados Agustín Guido y Clodomiro Figueroa.

—También para la capital y procedente de la Junta, don Manuel Venegas.

—Llegó de Santa Cruz y siguió para San José don Pablo Villar.

—Don Raúl Santos vino de la capital y siguió para Liberia.

—El joven Carlos Mora y otros empleados del Banco Comercial estuvieron de paseo en esta y tomaron hoy el tren de regreso.

### 1º de Mayo

Hoy se reunirá en la capital de la República el Soberano Congreso. Dios ilumine á los padres concipios costarricenses.

### Diputados del Guanacaste

Mañana llegará á este puerto don Rafael Rivera para ocupar el asiento que deja vacante don Leonidas Briceño.

Nos dicen de Liberia que es probable que el Licdo. Francisco Ferron no asista á las sesiones y en su lugar vaya don Miguel T. Jirón. Ningún cañonazo

Esperábamos que hoy por la mañana recorriera las calles la banda militar y que algunos cañonazos anunciaran el gran día de hoy. Silencio...

### Cartas rezagadas

Para Ramón Bermudez, Juan Brenes, Antolina Nínfa Garro, J. Rassbender, Juan Hernández, H. Lamm, Andrés Martínez Zavala, Otto Tang y Ramón Zúñiga.